

Sobre los autores

Josep Baqués es profesor de Ciencia Política en la Universidad de Barcelona. También ha sido profesor visitante en las Universidades de Lyon II y Pablo de Olavide (Sevilla), así como profesor invitado en la Universidad de Granada. Es autor de diversos libros vinculados a las cuestiones de seguridad y defensa, como es el caso de *La crisis del vínculo transatlántico* (2005), *La teoría de la guerra justa* (2007) o *¿Quo Vadis Afganistán?* (2010). Asimismo ha publicado en diversas colecciones del IEEE, CIDOB o del Real Instituto Elcano.

José Luis Calvo es coronel del Ejército de Tierra, Diplomado en Estado Mayor. Fue profesor de Estrategia en la Escuela de Guerra del Ejército, y ha participado en operaciones en el exterior en Bosnia-Herzegovina y Afganistán. Coautor con Félix Vacas de *El Conflicto de Chechenia* (Premio Defensa 2004) y con Javier Jordán de *El nuevo rostro de la guerra*. También ha escrito numerosos artículos en publicaciones militares (Primer Premio *Revista Ejército* en 1999 y 2006) y en obras colectivas.

Guillem Colom es profesor del Área de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Pablo de Olavide. Es licenciado en Sociología y en Ciencias Políticas, máster en Relaciones Internacionales y doctor en Paz y Seguridad Internacional. Antes de incorporarse a la universidad, trabajó en el Estado Mayor de la Defensa español. Autor de varias publicaciones sobre asuntos de seguridad y defensa, es autor de *Entre Ares y Atenea, el debate sobre la Revolución en los Asuntos Militares* (IUGGM, 2008) y coautor de *La defensa de la Unión Europea, voluntades políticas y capacidades militares básicas* (CIDOB, 2005).

Miguel G. Guindo es profesor del Área de Ciencia Política y de la Administración en la Universidad de Jaén y coordinador del Máster en Estudios Estratégicos y Seguridad Internacional de la Universidad de Granada. Ha sido investigador del Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada, en el marco de un proyecto

vinculado al Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejército de Tierra. Es autor de distintas publicaciones centradas en su mayoría en la nueva gerencia pública de los conflictos, de actores no estatales y seguridad internacional, y estrategias de contrainsurgencia. Ha coordinado numerosas actividades académicas relacionadas con seguridad y defensa. Al mismo tiempo, ha sido investigador invitado en la Universidad de Tromsø, Noruega.

Javier Jordán es profesor titular de Ciencia Política en la Universidad de Granada. Es director del Máster en Estudios Estratégicos y Seguridad Internacional de dicha Universidad y co-director del Máster oficial en Estudios sobre Terrorismo y Antiterrorismo de la Universidad Internacional de la Rioja. Ha sido investigador invitado en el Centro de Estudios Internacionales de la Universidad de Oxford, en el Instituto Europeo de la London School of Economics, en el Instituto de Política Internacional del King's College of London, y en el Departamento de Sociología de la Universidad Hebrea de Jerusalén. En la actualidad es investigador principal del proyecto del Plan Nacional I+D+I CSO2010-17849 *La estructura organizativa del terrorismo internacional: Análisis de su evolución y de sus implicaciones para la seguridad europea*. En Plaza y Valdés ha colaborado en la coordinación de las obras *Seguridad y defensa hoy* (2008) y *La seguridad más allá del Estado* (2011).

Diego Navarro es profesor titular de Archivística en el Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid (UC3M). Es director del Instituto Juan Velázquez de Velasco de Investigación en Inteligencia para la Seguridad y la Defensa (UC3M). Con el profesor Fernando Velasco dirige *Inteligencia y Seguridad: Revista de Análisis y Prospectiva* y el Máster Interuniversitario en Analista de Inteligencia (URJC-UC3M). Galardonado con el Premio Nacional de Defensa (2003) por el trabajo titulado: *Los Archivos del espionaje: información, razón de Estado y organismos de Inteligencia en la Monarquía Hispánica*. Ha sido coordinador de los Cuadernos de Estrategia No. 127 y No. 130, centrados en Inteligencia. Es autor de los libros: *Derrotado, pero no sorprendido. Reflexiones sobre la información secreta en tiempo de guerra* (2007) y *¡Espías! Tres mil años de información y secreto* (2009), ambos publicados por Plaza y Valdés.

José Antonio Peña es profesor del Área de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla. Ha sido investigador del Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada. Es doctor *cum laude* en Ciencia Política por la Universidad de Granada. Ha realizado estancias de investigación en las Universidades de Argel, Oxford, Cambridge, y en la London School of Economics. Ha publicado numerosos trabajos en publicaciones nacionales e internacionales.

Pilar Pozo es profesora titular de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales en la Universidad de Valencia. Ha sido Visiting Fellow en la London School of Economics and Political Science y desarrollado estancias de investigación en el Institute de Hautes Études Internationales, de Ginebra, el Institute Droits de l'Homme de la Universidad de Estrasburgo, la Académie de Droit International de La Haya así como en la Universidad de Georgetown, en Washington D. C., y de Harvard. Sus libros más recientes son *Una tierra, dos Estados: Análisis jurídico-político del conflicto árabe-israelí*, en coautoría con Romualdo Bermejo, y *La guerra de Af-Pakistán y el uso de la fuerza en las relaciones internacionales* (ambos publicados por EUNSA en 2011).

Manuel R. Torres es profesor titular y coordinador del Área de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla. Es co-director del Curso de Especialización en Análisis del Terrorismo Yihadista, Insurgencias y Movimientos Radicales de esta universidad, y profesor del Máster en Estudios Estratégicos y de Seguridad Internacional de la Universidad de Granada, y en el Máster Oficial de Estudios sobre Terrorismo de la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR). Ha sido investigador del Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada y Visiting Fellow de la Universidad de Stanford, Johns Hopkins University, Kings College de Londres, London School of Economics y en la Universidad de Harvard. Es autor del libro *El eco del terror. Ideología y propaganda en el terrorismo yihadista* (2009), publicado por Plaza y Valdés.